

Le Quotidien Jurassien

22.06.2012

AP-00301



Centre de Renfort

d'Incendie et de

Secours de Delémont



Titre du document : Le Quotidien Jurassien 22.06.2012
Identifiant du document : AP-00301
Type de document : Article de presse (AP)
Description :
Mots clés :
Emplacement : CRISD --> Documents --> Agenda --> Articles presse
Début validité : 22.06.2012
Fin validité : 00.00.0000
Ajouté par : Froidevaux Marius le 23.08.2014 à 18h05
Modifié par : Froidevaux Marius le 26.05.2020 à 16h46
Téléchargé par : Anonyme le 27.04.2024 à 12:25

Historique des versions :

<i>Date de publication</i>	<i>Publié par</i>	<i>Commentaires version</i>
23.08.2014 à 18h05 *	Froidevaux Marius	

* Version téléchargée



Le Quotidien Jurassien, 22 juin 2012

■ SERVICES DE SECOURS DU DISTRICT

Carambolage simulé sur l'autoroute A16

M ercredi, 19 h 09: un appel de détresse parvient au central téléphonique 144. Un carambolage causé par une voiture en contresens vient de se produire sur une bretelle de l'A16. Aussitôt, l'alarme retentit à l'hôpital et au Centre de renfort d'incendie et de secours de Delémont (CRISD).

19 h 15: un premier véhicule de secours arrive sur les lieux et constate la gravité de l'accident. La collision implique sept véhicules et leurs 22 occupants. Tout indique que le choc a été très violent: certaines voitures sont couchées sur le flanc, voire complètement retournées. Des blessés gisent sur la chaussée, expulsés des habitacles. Partout, des plaintes s'élèvent, implorant qu'on leur vienne en aide. Un ambulancier part aussitôt en reconnaissance pour estimer le nombre des victimes et la gravité de leurs blessures, tandis que la police sécurise les accès.

19 h 20: une quarantaine de pompiers commence à déployer le matériel de désincar-

cération, tandis que les infirmiers déclenchent le plan CATA-SAN (catastrophe sanitaire), dimensionné pour ce genre d'événement majeur. Un poste médical avancé est installé à quelques mètres de là, vers lequel seront dirigés les automobilistes au fur et à mesure de leur extraction des carcasses.

Heureusement, cette scène apocalyptique n'est qu'un exercice, une simulation destinée à tester les capacités de réponse des services de secours. Des observateurs ne perdent pas une miette du travail des sauveteurs, évaluant chacun de leurs gestes.

Une lance incendie veille sur toute velléité de départ de feu. Le commandant Didier Gisiger s'assure, afin d'éviter étincelles et airbags intempêtes, que la batterie est coupée sur chaque véhicule, avant que les pompiers ne découpent la tôle et ne dégagent les blessés.

Les figurants, souvent de jeunes sapeurs-pompiers, se prêtent volontiers au jeu et si-



Sept voitures impliquées dans une violente collision... fictive. PHOTOS TLM



Ambulanciers, pompiers et policiers.



Des «victimes» tout sourire.

mulent des blessures plus ou moins sérieuses. La seule vraie souffrance à supporter sera la soif: elle sera convivialement étanchée à la caserne à la fin de l'exercice.

TLM

Retrouvez la vidéo

BNJ.TV

sur

www.lqj.ch